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学校再編準備委員会（第６回総務部会） 結果概要 
 

 

■ 開催日時  令和７年３月４日（火） 午後７時から午後８時４０分まで 

 

■ 開催場所  合川小学校 レインボーホール 

 

■ 出 席 者  【委  員】 ９人 

 

【関係者】 １人 

 

【教育委員会事務局】 ５人 
 
参事兼教育政策課長 

教育政策課副参事兼政策推進グループリーダー 

政策推進グループ （２人） 

教育指導課副参事兼研究グループリーダー 

 

■ 傍 聴 者  ０人  

 

■ 事  項   

１ 開 会（教育政策課長挨拶） 

2 協議事項 

（１） 閉校式について（進捗状況の交流） 

・閉校記念リーフレット 

・閉校記念品 

・閉校行事の内容   ... 等 

（教育委員会事務局） 

 閉校記念品の件について、下敷きはどうかという意見をいただいていたが、業者に金額

等の確認を行ったところ、予算で対応可能なものは、ラミネート仕様の剥がれやすいも

のであったため、クリアファイルでお願いしたい。 

 記念品や記念リーフレットの作成予定数は予算要求ベースで資料のとおり見込んでいる。 

 閉校式の実施希望調査について、学校としては、実際に子どもたちが土曜日に出てくる

と、振替で月曜日が休みになることが想定されるので、そういった点や行事予定を踏ま

え、学校と日程を調整して検討をお願いしたい。なお、祝日には学校行事を行わないよう

にしているため、ご理解いただきたい。 

 ３月２５日は、修了式だからという理由ではなく、市議会の閉会日となっており、来賓関

係の出席が難しいと思われるため、×印となっている。 
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 可能であれば、希望日を複数選び、優先順位を付けていただきたい。 

 

（参加者） 

 来年度の卒業式の日は決まっていないのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 決まっていない。 

 

（参加者） 

 卒業式の日が決まるのは、例年通り１１月、１２月ぐらいになるのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 その予定である。もう少し早まる可能性はあるが、早くても２学期中頃である。 

 

（参加者） 

 修了式の日は確定なのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 市の規則で決まっているため、確定である。 

 

（参加者） 

 議会の日程を変更できないのか確認してほしい。 

 

（参加者） 

 実施日が２月の後半に重なってくるのではないか。 

 

（教育委員会事務局） 

 実施日が重なってしまった場合は、開始時間を調整していただくことで、各校の式典に

市長や教育長が参加できると考えている。 

 

（参加者） 

 市長は閉校式に出席すべきである。途中で抜けたりするのは、寂しい。 

 

（教育委員会事務局） 

 閉校式の日程調整の際に、閉校記念行事の案内もさせていただくが、既に入ってい

る公務もあり、３、４時間の間滞在し続けるのは難しいと思う。 

 実施希望日調査について、地域や学校と検討いただいて、３月２５日までに報告を

お願いしたい。 

 記念リーフレットの構成について、各校どんな感じで考えているか、これから、情報共有

を行っていただきたい。なお、個別で、航空写真で人文字の作成は可能かという質問を
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いただいたが、可能である。 

 

（参加者） 

 天名は１ページ目が表紙、２ページ目が寄稿文、３ページ目が学校・施設紹介の写真、 

４・５ページ目が天名小学校１５０年のあゆみ、６・７ページ目がコメント付きの過去のイベ

ント写真、８ページ目が人文字を中心とした思い出の写真、といった構成で考えている。 

 デザインは業者にお願いしたいと考えている。 

 

（参加者） 

 合川で１５０年誌を作成した際は地区内で写真を集めた。 

 

（教育委員会事務局） 

 業者にデザインを頼むという仕様で契約する予定である。 

 

（参加者） 

 合川は１ページ目が航空写真の表紙、 ２ページ目が教室写真、３ページ目が令和７年度

の在校生の写真、４から６ページ目が沿革、行事写真、７ページ目が学校周辺の写真、夢

想国師について、８ページ目が校歌、校旗、卒業証書、といった構成で考えている。 

 

（参加者） 

 郡山は学校の写真、校章と校章の意味、沿革、校歌、これまでの卒業生の集合写真や航

空写真などを使用した構成を考えている。 

 

（教育委員会事務局） 

 各校の内容も参考に、検討を進めていただきたい。 

 個人情報保護の観点から、近年は広範囲にものを配る場合には、個々の顔がわかるよう

な写真を掲載することはほとんどなく、掲載する場合は、本人や保護者の了承を得るよ

うにしている。引き続き、構成を検討していただく際には、この点について配慮いただき

たい。 

 続いて、閉校記念行事について、情報共有を行っていただきたい。 

 

（参加者） 

 天名は子どもたちが集まりやすいと思われる修了式後に行うことを想定していた。内容

としては、合奏・合唱、記念スライド、横断幕と学年別の黒板アート、記念撮影、クラッカー

や風船飛ばし、給食センター職員が作る学校給食、思い出座談会や知識クイズを考えて

おり、時間は２時間程度、経費は約２０万円を予定している。 

 

（参加者） 

 横断幕は作成してもらえるのか。 
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（教育委員会事務局） 

 閉校式典で使用する、舞台上に貼る紙や会場入口看板掲示等は事務局で用意する。 

 

（参加者） 

 給食センターの職員に給食を作りに来てもらうことは可能なのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 後日確認させていただく。 

 

（参加者） 

 合川は児童の発表、スライドショー、夢想音頭、太鼓演奏、吹奏楽演奏、抽選会、宝探し・

スタンプラリーを考えている。風船飛ばしやキッチンカーも検討しているところである。 

 

（参加者） 

 郡山はキッチンカーを呼んだり、マルシェやバザー、フリーマーケットを実施したりという

ことを考えているところである。 

 

（教育委員会事務局） 

 各校の内容も参考に、検討を進めていただきたい。 

 いただいた質問については、確認して回答を共有させていただく。 

 

（２） 校歌・校章について・・・資料 1 

→資料に基づき説明。その後、質疑応答及び意見交換。 

≪質疑応答、意見交換≫ 
 
（参加者） 

 子どもたちが校歌を作ることは良い考えだと思うが、義務教育学校の方向性が決

まっている中で、それをするのは違うと思う。開校前に校歌があった方が良いと思

う。 

 

（参加者） 

 開校前に作成した方が良いと思う。１回でも多く校歌を歌ってほしい。 

 

（参加者） 

 校歌や校章は開校後に考えるのが普通ではないのか。在校生に新たな小学校の校

歌を練習させるのは順番が違うのではないか。 

 

（参加者） 

 入学式では新しい校歌は歌わないということか。 
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（参加者） 

 そういうことになる。 

 

（参加者） 

 子どもたちだけで作っていくのは難しいと思う。 

 

（参加者） 

 開校前に作成して、入学式にお披露目をしてはどうか。 

 校歌が歌えない場合は、デモテープを流すという方法もある。 

 

（参加者） 

 子どもたちに、思いを込めて、しっかり歌おうという指導をしながら、新しい校歌を

練習するのは違和感がある。 

 学校の一員であるという自覚を高めるという意味で校歌が作られていることを踏

まえると、開校するまでは、自分の学校の校歌を大事にしてほしいと思う。 

 

（参加者） 

 作らないという選択肢もあるのかもしれない。 

 

（参加者） 

 天栄中学校の校歌を使うという選択肢もあるのかもしれない。 

 

（参加者） 

 開校後に作成するとなると、かなり時間がかかると思う。 

 

（参加者） 

 子どもたちに考えてもらいながら、作成するのはいい方法ではあると思う。 

 これまでの話を聞いていると、閉校までは今までの校歌を大事にしたいという気持

ちが強いと感じる。 

 開校してから新しい校歌を練習したとしても、子どもたちはすぐ覚えると思う。 

 

（教育委員会事務局） 

 開校前に校歌や校章を作成するという意見が多かったと思うため、一度持ち帰って、

作成方法等も踏まえて、どう進めていくか、改めて整理させていただきたい。 

 

３ 次回の会議について  

・第７回総務部会の開催日は、令和７年４月２１日（月）午後７時からに決定。 

 

４ 閉会 

                                                  以上 


